



**A**yer me aventé un buen debate con mis alumnos sobre lo que piensan de esta elección federal y estatal, algo enriquecedor, pues la óptica de los jóvenes en la política siempre será importante, ya que representa el cambio que debe existir para tener una democracia mejor que le permita a México ser una nación más digna en todos los sentidos.

Por lo anterior, me parece importante que a través de la Mesa de Coordinación para la Construcción de la Paz, la gobernadora mexiquense **DELFINA GÓMEZ ÁLVAREZ**, haya informado que las autoridades federal y estatal están trabajando en conjunto con autoridades electorales para fortalecer la democracia y garantizar que el próximo proceso electoral se realice de manera segura en el Estado de México.

Más tarde el Gobierno del Estado de México firmó un convenio con el Instituto Electoral del Estado de México y la Fiscalía General de Justicia de la entidad para implementar el Protocolo de Seguridad para Candidatos en el Proceso Electoral 2024 y así atender las solicitudes de medidas de protección que requieran los protagonistas de esta contienda.

El convenio fue signado por parte del GEM por el secretario general de Gobierno, **HORACIO DUARTE** y **ANDRÉS ANDRADE**; mientras que por el IEEM lo hizo la consejera presidenta, **AMALIA PULIDO** y **FRANCISCO LÓPEZ**, secretario ejecutivo, y finalmente por la fiscalía mexiquense lo hizo el vicesfiscal, **MARTÍN MARÍN**.

Confiamos en que estos trabajos y convenio fortalecerán la seguridad en las elecciones, ya que no se pueden tolerar atentados como el que se registró en Amanalco contra el candidato de Movimiento Ciudadano, **ARTURO LARA DE LA CRUZ**, un crimen que debe esclarecerse para detener a los autores y que nadie ni nada ponga en riesgo la democracia mexiquense que siempre ha sido un factor de fortaleza en nuestras instituciones.

Autoridades y sociedad debemos unirnos para cuidar lo que debe ser una fiesta democrática que nos permita elegir de forma libre y responsable a nuestra próxima presidenta, senadores, diputados federales y locales, así como presidentes municipales, un derecho que debemos ejercer, pero que también es una obligación, ya que esa libertad de elegir es la que nos permite seguir viviendo en una entidad y en una nación de instituciones, leyes y derechos.

#### LA GRÁFICA DE HOY

De **JAIME ARRIAGA**, es de este negocio que está en el centro de Toluca que de plano le advierte a la gente que si deja mal estacionado su auto lo pueden multar con una buena "lana", y es que, el valemadrismo en la cultura vial está peor que nunca por culpa de tantos gandallas al volante, por lo que se demanda mano dura de las autoridades y de la sociedad que tampoco debe ser permisiva.

En lo personal, siempre busco dejar mi automóvil en un estacionamiento, primero por la seguridad y segundo porque no se me hace justo estorbar en una ciudad como la nuestra con avenidas pequeñas y donde un auto mal estacionado genera tráfico y caos.

Ayer veía a varios elementos de la policía de tránsito sobre la avenida Vicente Guerrero, en donde afortunadamente quitaron a los autos que invadían uno de los carriles donde está prohibido estacionarse, incluso a los que se estacionaban en los accesos para los carriles de alta velocidad sin importar que estorban la circulación, una constante en el Valle de Toluca donde mucho gandalla se estaciona donde se le paga la gana.



Ahora que se vienen las campañas en Toluca y municipios conurbados, sería bueno pedirles a las y los candidatos su plan para recuperar el orden en nuestras calles y avenidas para fortalecer la cultura vial, propuestas en donde incluiría el uso de arañas para los gandallas que invaden avenidas y calles, que generan caos y que todavía se ofenden cuando la autoridad los multa o un ciudadano les dice algo.

El día que las autoridades quieran y tengan voluntad tendremos una mejor movilidad en el Valle de Toluca, solo es cuestión de que se animen a aplicar el Reglamento de Tránsito y aumentar algunas cosas para que mucha gente deje de ser tan café al momento de manejar.

#### Y VA DE CUENTO

Después de un partido de fútbol de los Lagartos en el estadio "Jesús Lara" de Metepec, dos amigos se están cambiando en el vestidor, cuando uno de ellos, de nombre **JONATHAN URBINA** se queda asombrado cuando ve que el otro, de nombre **GALDINO FUENTES**, lleva puesta una sexy tanga de mujer, por lo que le dice: ¡Oye, cabrón! ¿Desde cuándo usas ropa interior femenina? Y **GAL** le responde: Desde que mi mujer la descubrió en la guantera del coche...

**HASTA mañana con más GRILLANDO.**  
Comentarios en Twitter en [@pepenader](#) y en [nadermata@hotmail.com](#)